
 

 

 

 

 

 

児童大集会開かれる「この児童大集会って、久しぶり。」 

 １月２８日（水）の２・３限目に児童大集会を行いました。実行委員として、運営委員

会の子を中心に、４年生の学級代表の子や有志の子がスタッフになって、休み時間を使っ

て、中には家でも道具を作ってきて、この日を迎えました。子どもたちが力を合わせて自

分たちで準備した分、この日がとても楽しかったのではないかと思いました。 

【開会式】職員室の放送を使って。 

 スタートは運営委員の６年生田中柚葉さんのあいさつか

ら始まりました。柚葉さんからは、この集会で班の人が協力

して、楽しく過ごし、迷子を出さないようにすることや、ト

イレタイムを班できちんととることを伝えてもらいました。 

 回る時の工夫として、放送で空いているコーナーを伝える

ということもあって、２１のコーナーの中でどれだけ子ども

たちが回れるか楽しみにしながら、大集会は始まりました。

以下は、私が回った順にお伝えしていきます。 

１４お化けやしきクイズ １６射的にエイ！ １７空き缶ボーリング 

理科室に作られたお化け屋敷を回り、

出た所で出されるクイズに答えます。

すぐに待つ人の列が伸びていました。 

前に並べられた箱に得点が書いてあり

ました。二人ペアで手作りの輪ゴムを

飛ばす鉄砲でねらいます。 

スタッフが前半は一人でした。ルール

説明と空き缶並べ、倒れた空き缶戻し、

得点を数え、記録に書いて、スタンプ

を押して、と大活躍でした。 

１３連想ゲーム １２ジグソーパズル完成レース １０おはしで豆つかみ競争 

お題のカードを引いて、連想して答え

て行きます。「アニメといえば」が問題

に出ていました。 

図書室のテーブルに、いくつかの手作

りパズル、「どれにする？」「妖怪ウオ

ッチ！」「よーい、ドン」 

お箸で大豆を運びます。時間は３０秒

です。あせるとなかなかつかめません。

「あっ！豆おちた。」 
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１１タオルたたみ１０レース １５さわって当てよう!!箱の中 １わなげ 

１０枚のタオルを何秒でたためるかを

測ります。だから「テンレース」だそ

うです。なるほど！ナイスネーミング。 

家でお手伝いしているかなあ？ 

「かみつきませんか？」「だいじょうぶ

だよ。」私も挑戦。「小ほうき」「正解！」

当たると何だか嬉しくって、思わずガ

ッツポーズでした。 

一人２回投げられます。手前に１００

点が見えるのですが、なかなか入りま

せん。でも、みんな楽しそうでした。

最高得点は？気になります。 

２牛乳ﾊﾟｯｸ高～く、つんでみなはれ！ １９ﾌﾘｰｽﾛｰ保々ｷｯｽﾞﾊﾞｰｼﾞｮﾝ １８紙飛行機とばし大記録 

班で協力をして四角いパックを積んで

いきます。土台を丁寧に作る方が高い

ようですが制限時間が気になります。 

現在の最高得点は５０ｃｍでした。 

低中高で投げる距離が違い、ﾌﾗﾌｰﾌﾟは

５点、ﾘﾝｸﾞに入ったら１０点と工夫さ

れたﾎﾟｲﾝﾄです。どこをねらいますか？ 

高学年はリングをねらっています。 

一人一人が自作の紙飛行機を作り、ス

テージの上から飛ばします。班で一番

とんだ人が記録になります。くるくる

回転しているのが意外に飛んでるね。。 

４さかなつり ３０秒 ３新聞紙１枚どれだけ長くやぶれるか ５どんぐり・パックコマ回し 

手作りの魚にクリップを付けて、30秒

でどれだけ釣れたか競います。「一人で

14匹！」「わあ、それはすごい。」「で

も、ぼくは大物ねらい！！」高学年が

必至になるところが面白い。 

時間制限の中、１枚の新聞紙をつなげ

て破っていきます。私が見た時は４ｍ

７０ｃｍという記録が一番でした。計

測に行くときに踏まないようにしない

と、「あっ！」切れちゃいました。 

私も挑戦。結果は 14秒で、最高記録の

子の半分にもいきません。さしてある

爪楊枝が短い方がいいそうです。スタ

ッフのコマはよく回っていました。そ

のコマでやりたかったなあ。 

６ 班で、連続ふうせんつき ７テーブルクロスひき ８全部足していくつ？ｶｰﾄﾞﾅﾝﾊﾞｰ 

輪になって椅子に座り、１分間風船を

突きます。椅子から立ち上がれないの

で、意外に外難しいようです。60回を

超える班がいくつかありました。 

テーブルクロスの上に４本のペットボ

トルが立っています。倒さないように

「せいの・・・！？」思い切りが肝心

ですが、それがなかなかできません。 

ﾄﾗﾝﾌﾟが裏返しになっていて、その中か

ら１０枚のカードを引きます。その合

計得点を競いますが、私は 53点。90

点を超えている班もありました。平均

９点はすごいよね。 



９ 点取りおはじき ２１巨大わなげ ２０ＰＫ保々キッズバージョン 

机４つ分の用紙に、得点ゾーンがかか

れていました。一番奥の１０点をねら

いますが、意外に止まってしまいます。

おもいきりはじくと、跳び過ぎてしま

います。簡単そうで難しい。 

階段の上から、「エイッ！」フラフープ

がカラーコーンに入れば得点になりま

す。フラフープが大きいので、２個の

カラーコーンに入って、ダブルポイン

トの子もいました。 

サッカーゴールの中にある、的をめが

けて蹴ります。的に当たると、得点が

上がります。ここは、高学年の足の力

の見せ所。でも思い切り過ぎて、とび

こえていくボールも。 

 

【閉会式】インフルエンザ予防のため、職員室からの放送で行いました。 

 運営委員の６年生有薗裕起さんが司会をして、鍛治侑香

さんが児童大集会を振り返って話をし、桑原陸仁さんの終

わりの言葉で、児童大集会を閉会しました。 

鍛治侑香さんは、「班でしっかりとかたまって並べてい

たことはよかったけど、廊下を走って移動していた班があ

ったことは残念でした。でも、迷子の子がほとんどでなか

ったのでよかったです。」と全校のみんなに伝えていて、

教頭先生から「すごくしっかりと伝えられましたね。」と、

声をかけてもらっていました。 

その後、私から集会の感想と「きょうだい班の中で、１年生は６年生に、２年生は５年

生に、３年生は４年生に１年間お世話になったことを、言葉にして、お礼の気持ちを伝え

ましょう。」と話しました。教室から職員室まで「ありがとう。」の声が聞こえてきたこと

も嬉しかったです。上級生の皆さん、本当にいい大集会をしてくれました。 

 

保護者の皆様からの学校評価のアンケートに「子どもが考えてやれる行事をもっと増や

してほしい。」と、ご意見をいただいていましたが、まさに今回の児童大集会はそうした活

動になったと感じました。 

１月３１日土曜授業 たくさんの保護者の方に参観いただきました。 

 寒い中での土曜授業でしたが、多くの保護者・地域の皆様に参観いただきました。あり

がとうございました。２年・４年・５年・６年生は、この一年間の人権総合学習（生活科）

で学んできたことや自分たちの成長した姿、感謝の気持ち、学びから考えたことを伝えよ

うと、取り組んできました。その姿をご覧いただけたでしょうか。 

 １年生と３年生は、２月６日の授業参観で、１年生はおうちの方にお客さんにいただい

て「おみせやさん」を、３年生は「大豆から学ぼう」で豆腐や黄粉づくりの様子と大豆か

ら学んだことの発表を、見ていただく予定となっています。楽しみにしていてください。 

 本年度は近い日程で、連続して保護者の皆様には学校へ来ていただくことになり、申し

訳ありませんでした。来年度はこのような重なりがないように、日程を考えて行きます。 



【２年生 牛の秘密】 

 地域の門脇さんや四日市畜産公社の山下さん、獣医の中村さんから教

えていただいた「牛の秘密」について、発表をしました。牛のお肉を食

べるという事は、牛の命をいただいていることになる、だからこそ「い

ただきます。」の気持ちを大切にして、残さず食べることも大切なこと

であることや、牛を育てる時においしいお肉になるように丹精込めて育

ててみえること、北海道から子牛を運んできて育ててみえること、何一

つ無駄にしないという気持ちで牛をさばいてみえることなどが伝えら

れ、参観いただいている保護者の方からも「そうなんやあ。」というつ

ぶやきが聞こえてきました。 

 

【４年生 ２分の１成人式 学級別】 

 おうちの方への「ありがとう」の気持ちが

詰まった式であることが紹介され、それぞれ

の学級で工夫された内容となっていました。

サイコロトーキングで普段聞けないことを話

してもらおうとしたり、折り紙を親子で折っ

て草原の絵を作ってみたり、自分たちででき

る料理を作っておうちの方に食べてもらおう

としたりと、４年生らしいアイデアがいっぱ

いの式でした。最後は感謝の気持ちを込めた

手紙を子どもたちからおうちの方、おうちの方に書いていただいた手紙

が子どもたちに渡され、ほっこりする場面となりました。 

 １０歳（２分の１成人）の成長はおうちの方にも伝わったでしょうか。 

２か月後には高学年の仲間入りをする４年生です。その成長を楽しみに

したいと感じました。 

 

【５年生 感謝祭】 

 米作りでお世話になった地域の方をお招きして、米の収穫を祝う感謝

祭でした。お礼のメッセージは各クラスの言葉をつないでいきました。

その中では、稲の成長の事、育てることの大変さ、自然に親しむ会の方

への感謝の気持ち、昔の道具を使ってお米を収穫した時の気づき、今年

は天候の関係でいもち病が広がり収穫量が落ちたこと、齋藤さんに忙し

い中、お話もしていただきながら、お米の乾燥ともみすりをしていただ

いたことなどが伝えられていました。その後、おにぎりを自分たちで握

り、親しむ会の皆さんに召し上がっていただき、感謝の気持ちを伝えま

した。見学をいただいていたおうちの方も、あのおいしそうなおにぎり

を食べてみたくなりませんでしたか。私も食べてみたかったです。 

 

【６年生 人権学習発表会】 

 人権学習の中で学んだ中からテーマを決

め、グループに分かれ、学んできたことや自

分の考え、行動していきたいと考えたことを

発表しました。ケガレ・迷信、石庭にこめた

思い、渋染一揆、解放令、水平社の取り組み、

平和、男女差別、いじめなどがテーマとなっ

ていました。発表を聞く側は、発表に対して

の感想や、だから自分たちがこれからしていけることは何かを考え、そ

のことを発表したり、作文に書きとめたりしました。今回はクラス別で

したが、１４日の人権まちづくり講座の発表では、学年でその想いを確

かめ合い、地域の方にその想いを伝えていきたいと考えています。 


